
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

06 ноября 2024 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 На расширенной планерке при Главе Таймыра обсудили проблемные вопросы 

 Глава Таймыра Алексей Членов проведет встречу с населением  
2. СМИ о городе Дудинке: 

 ГЦНТ продолжает знакомить дудинцев с норильскими мастерами 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР: 

 "Норникель": реновация Норильска позволила развивать туризм на Таймыре   

 «Норникель» рассчитывает в 2028‒2030 годах увеличить грузоперевозки по СМП 
вдвое – до 3 млн тонн 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 В Красноярском крае завершился северный завоз 

 Первичное и вторичное жилье дорожают в крае: сколько оно стоит сейчас? 

 37 % красноярцев пожаловались на нехватку заработной платы 
5. СМИ о России: 

 Путин рассказал о планах по модернизации инфраструктуры арктических портов 

 Каким будет будущий президент России и что составляет наш запас прочности: 
Главное из выступления Дмитрия Пескова 

 «Единая Россия» на съезде в декабре обновит программу партии 

 Путин подписал указ о праздновании 80-летия Жириновского 

 Путин ввел ежемесячную выплату сотрудникам госорганов в новых регионах 

 «Сбер» оценил ущерб экономике России от кибератак в 1 трлн рублей 

 МВД сообщило о возрождении схемы "Мамонт" у мошенников 
6. Разное: 

 Что победа Трампа значит для остального мира 
7. Курс валют  
8. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ о Таймыре 
 

На расширенной планерке при Главе Таймыра обсудили проблемные вопросы 
Глава Таймыра Алексей Членов провел расширенную планерку, на которой рассмотрен 

ряд проблемных вопросов, касающихся вывоза крупногабаритного и строительного мусора, 
содержания и отлова безнадзорных животных. Также подведены итоги прошедшего месяца и 
намечены планы на текущий. О работе отчитались руководители структурных подразделений 
администраций района и города, федеральных и краевых силовых структур и ведомств. 

По вопросу вывоза строительного и крупногабаритного мусора, которым захламлены 
площадки для сбора твёрдых коммунальных отходов, отчитался заместитель главы города 
Дудинки Андрей Санников. Он отметил, что достигнуты договоренности с ООО «РостТех», и 
крупногабаритный мусор с площадок вывозится. Проблема остается со строительным 
мусором, к которому относятся отходы, возникшие после перепланировки квартиры: обломки 
бетона, кирпича, арматуры, штукатурки, кафеля и блоков из другого строительного 
материала. Согласно закону, вывозить его должны жильцы многоквартирных домов 
самостоятельно, заключив договор с соответствующей организацией. Нарушение данных 
правил влечёт за собой административную ответственность (штраф). В этом году уже 
составлено 16 административных материалов, где граждане оштрафованы за ненадлежащее 
обращение с отходами. На сегодняшний день администрацией города Дудинки 
предпринимаются меры и изыскиваются средства для устранения данной проблемы. Алексей 
Членов поручил до конца текущего месяца закрыть вопрос, в дальнейшем наладить работу в 
данном направлении и провести информационную кампанию для граждан города, чтобы 
разъяснить правила и требования по вывозу строительного мусора. 

Вопрос содержания и отлова безнадзорных животных озвучила начальник управления 
развития инфраструктуры Виктория Малютина. В связи с поступающими жалобами жителей 
города в отношении гражданки, проживающей по адресу: г. Дудинка, ул. Матросова, д. 2 «Б», 
с большим количеством собак, которые не относятся к категории животных без владельцев, 
Виктория Владимировна пояснила, что в соответствии с федеральным и региональным 
законодательством, управление развития инфраструктуры не уполномочено на отлов 
домашних животных, имеющих владельца. Но в целях предотвращения чрезвычайной 
ситуации, связанной с угрозой безопасности здоровья граждан и детей, учитывая близость 
образовательных учреждений, направлено обращение в подрядную организацию ООО 
«Бытовик» для оказания содействия в изъятии собак у гражданки, с участием представителей 
ОМВД РФ ТДНМР. Глава Таймыра по данному вопросу поручил отработать администрации 
города и района в части подготовки соответствующего иска в суд на данную гражданку и по 
решению суда выполнить все необходимые мероприятия, также рекомендовал 
правоохранительным органам подключиться к данной проблеме. 

В свою очередь, исполняющая обязанности главного врача Таймырской межрайонной 
больницы Ольга Балабанова доложила, что на территории района наблюдается рост 
заболеваемости пневмонией, как и по всему Красноярскому краю, также напомнила, что до 30 
ноября продолжается вакцинация против гриппа. 

Об оперативной обстановке в городе и районе доложил заместитель главы района – 
начальник управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей 
Шопин. За отчетный период чрезвычайных ситуаций не произошло. На водных объектах 
погибло два человека, всего с начала года – девять утонувших. Аварийно-спасательной 
службой было совершено пять выездов на поисковые работы. Для транспортировки больных 
в больницы города Дудинки, Норильска и Хатанги санитарная авиация за отчетный период 
выполнила 20 вылетов в поселения района. 

«Таймыр» 
 

Глава Таймыра Алексей Членов проведет встречу с населением 
12 ноября 2024 года в 18:00 в большом зале КДЦ «Арктика» глава Таймыра Алексей 

Членов проведет встречу с населением. 
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На встрече будут присутствовать представители администраций района и 
города, руководители федеральных и краевых структур и ведомств, которые так же ответят 
на вопросы северян. 

Приглашаются все активные и неравнодушные жители Таймыра. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Городской Центр народного творчества продолжает знакомить дудинцев с 
норильскими мастерами 

Второго ноября в городском Центре народного творчества состоялось открытие 
персональной выставки мастера по стеклу Анны Антипенко «Стеклянные миры Анны». 
Талантливая норильчанка представила дудинцам более 80 изделий из стекла: от 
интерьерного декора до авторской бижутерии и сувениров. 

С открытием персональной выставки Анну Антипенко поздравил председатель 
Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин и руководители учреждений 
культуры Дудинки. 

Сергей Владимирович поблагодарил городской Центр народного творчества за то, что 
учреждение продолжает знакомить дудинцев с новыми творческими именами, восхитился 
разноплановостью, представленных мастером работ, и пожелал Анне Антипенко 
безудержного полета фантазии. В ходе мероприятия посетители выставки узнали, как 
увлечение Анны росписью по стеклу, открыло для нее путь к призванию. Приятным 
сюрпризом для дудинцев также стал мастер-класс по изготовлению изделий в технике 
«лемпворк». 

Познакомиться с работами мастера можно будет до 15 ноября. Выставка будет доступна 
посетителям в часы работы учреждения. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Норникель": реновация Норильска позволила развивать туризм на Таймыре 

Программа реновации Норильска, совместно реализуемая компанией "Норникель" и 
федеральными и местными властями, дала толчок к развитию туризма на Таймыре. Об этом 
сообщил на сессии "Новое развитие Арктики" на международном симпозиуме "Создавая 
будущее" в Национальном центре "Россия" первый вице-президент компании Николай Уткин. 

"Реновация Норильска, которую мы сегодня реализуем вместе с правительством 
Красноярского края и правительством РФ, как раз положила начало туризму на Таймыре. 
Собственно, без этого не могло быть туризма, без развития большого Норильска и не могло 
бы создаться привлекательности этой территории", - сообщил Уткин. 

Он подчеркнул, что благодаря развитию туризма на Таймыре, люди смогут 
познакомиться с культурой малочисленных народов Севера, с жизнью в условиях Арктики. 
"Норильск - это самый северный мегаполис в мире с такой численностью населения, и 
конечно, он имеет самую обширную программу реновации и благоустройства, и компания 
["Норникель"] намерена создавать самые комфортные условия не только для проживания, но 
и для туризма", - добавил он. 

ТАСС 
 

«Норникель» рассчитывает в 2028‒2030 годах увеличить грузоперевозки по СМП вдвое 
— до 3 млн тонн 

«Норникель» планирует к 2028‒2030 годам увеличить грузоперевозки по Северному 
морскому пути (СМП) с текущих 1,6 млн тонн до 3 млн тонн в год. Об этом со ссылкой на 
заявление первого вице-президента компании Николая Уткина сообщает ТАСС. 

«Мы уверенно связываем перспективы развития Арктики с увеличением объема 
перевозок по Северному морскому пути. Мы планируем сегодняшние 1,6 млн тонн, которые 
мы возим по Севморпути, увеличить до 3 млн тонн. Соответственно, на эти цифры мы 
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выйдем уже в 2028-2030 годах, исходя из нынешних условий», — приводятся слова 
Николая Уткина. 

Он добавил, что компания располагает собственным флотом из шести судов ледового 
класса, в его модернизацию было вложено более 1 млрд рублей. Кроме того, работает 
дочернее Енисейское речное пароходство (ЕРП). Компания также имеет собственные 
портовые мощности в Дудинке на севере Красноярского края. 

Как передавало ИАА «ПортНьюс» ранее, в ходе Восточного экономического форума 2023 
года вице-президент по федеральным и региональным программам ПАО «ГМК «Норильский 
никель» Андрей Грачев заявил, что компания рассчитывает уже с 2024 года увеличить 
показатель грузоперевозок по Севморпути до 2,4 млн тонн ежегодно. 

ПортНьюс 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае завершился северный завоз 
Районы Крайнего Севера Красноярского края полностью обеспечены топливно-

энергетическими ресурсами. 
Основные поставки осуществляются во время навигации с мая по октябрь речным и 

частично морским транспортом, а с декабря по март грузы доставляют небольшие 
транспортные компании по зимним автомобильным дорогам. 

Ситуация с северным завозом остается на особом контроле у Губернатора края. 
На зиму 2024-2025 годов для нужд Таймыра, Эвенкии, Туруханского, Северо-

Енисейского, Мотыгинского, Кежемского и Енисейского района завезено 202,3 тыс. тонн 
топливно-энергетических ресурсов, из них 84,6 тыс. тонн ГСМ и 117,7 тыс. тонн угля. 

Все муниципалитеты полностью обеспечены топливом. 
Кроме того, в Норильск доставили стройматериалы для государственных и 

муниципальных нужд – всего 2,8 тыс. тонн грузов. 
Красноярский край 

 
Первичное и вторичное жилье дорожают в Красноярском крае: сколько оно стоит 
сейчас? 

Согласно статистике по региону, средняя цена квадрата на первичном рынке превысила 
131 тыс. рублей. А вот «вторичка» поднимается в цене ощутимо медленнее. 

В III квартале 2024 аналитики зафиксировали очередное повышение стоимости жилья в 
Красноярском крае: на конец квартала цены на первичном рынке жилья выросли на 11,2%, на 
вторичном рынке — на 1,9%. 

Как сообщают эксперты Красноярскстат, в случае с первичным рынком ощутимее всего 
подорожали квартиры улучшенного качества — на 11,8%. Квартиры среднего качества 
набрали в цене на 10,2%. Элитные квартиры по-прежнему дорожают медленнее остальных — 
на 7,4%. 

А вот на вторичном рынке прирост стоимости жилья идет в более низком темпе. 
Квартиры улучшенного качества набрали 3,3%, квартиры низкого качества — 2,2%. Самый 
постепенный рост у элитных квартир и жилья среднего качества: 1,9% и 0,8% соответственно. 

Согласно опубликованным данным, на конец III квартала 2024 средняя цена одного 
квадрата на первичном рынке жилья составила 131 119 рублей, на вторичном — 95 363 
рубля. 

Напомним, согласно данным за III кв. этого года, сильнее всего из городов-миллионников 
аренда жилья подорожала именно в Красноярске. 

ДК 
 

«Не покрывает основные нужды»: 37 % красноярцев пожаловались на нехватку 
заработной платы 

Аналитики российской онлайн-платформа по поиску работы и сотрудников hh.ru узнали, 
насколько жители Красноярского края удовлетворены размером заработной платы. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Оказалось, что полностью удовлетворять основные потребности в рамках зарплаты на 
данный момент получается лишь у 28 % красноярцев. 37 % респондентов из Красноярского 
края признались, что их зарплата не покрывает базовые нужды. Еще 35 % опрошенных с 
трудом хватает дохода на необходимый для жизни минимум. 

Чаще всего зарплаты не хватает сотрудникам розничной торговли (58%), а также 
рабочему персоналу (49%), представителям сферы безопасности (46%), юристам (45%), а 
также менеджерам по продажам, работникам искусства и медиа, представителям 
транспортной сферы (по 43%). Реже всего на тотальную нехватку зарплаты жалуются 
строители (20%). 

«Интересно, что женщины значительно чаще мужчин сетуют на то, что заработной платы 
им недостаточно для покрытия базовых расходов — 41 % против 32 %. В разрезе возрастных 
категорий финансовые сложности чаще всех испытывают респонденты от 55 лет и старше — 
53 % рассказали о нехватке зарплаты на основные нужды, а также люди 45–54 лет — 44 %», 
— сообщили аналитики онлайн-платформы по поиску работы и сотрудников. 

Согласно данным Росстата, средняя зарплата россиян по итогам первой половины 2024 
года составила 85 017 рубля (до вычета налогов), при этом реальные располагаемые 
денежные доходы (после вычета инфляции) увеличилась в годовом выражении на 8,1 %. 

Для покрытия основных нужд 65 % красноярцев не хватает более 20 тыс. рублей в 
месяц. Еще 23 % опрошенных признались, что им недостает от 15 до 20 тыс. рублей в месяц, 
7 % — от 10 до 15 тыс. рублей ежемесячно, остальным — в пределах 10 тыс. рублей. 

Из-за нехватки денег 75 % опрошенных вынуждены отказываться от путешествий, 74% 
— от покупки новой одежды и обуви, 67 % — от интересного досуга, 35 % — от платной 
медицины и лекарств. Экономить на образовании вынуждены 21% респондентов из 
Красноярского края. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин рассказал о планах по модернизации инфраструктуры арктических портов 
Россия будет модернизировать инфраструктуру арктических портов, заявил президент 

России Владимир Путин. 
"Будем модернизировать инфраструктуру арктических портов, прокладывать к ним 

необходимые железнодорожные магистрали, речь в том числе о расширении и увеличении 
мощностей ближних и дальних железнодорожных подходов к Мурманскому транспортному 
узлу, а также о строительстве Северного широтного хода с перспективными выходами к 
портам Ямала, Таймыра и севера Красноярского края", - сказал российский лидер на 
церемонии спуска на воду атомного ледокола "Чукотка" в режиме видеоконференции. 

Объем перевозок грузов по Северному морскому пути (СМП) может к 2030 году 
составить более 100 миллионов тонн. Такую точку зрения озвучил глава российского 
государства Владимир Путин в ходе выступления на церемонии спуска на воду ледокола 
"Чукотка". 

По его словам, в 2022 г. по СМП перевезли 34 миллиона тонн, в 2023-м – 36 миллионов 
тонн, в 2024 г. грузопоток может составить около 38 миллионов тонн. 

"В 2030 году, уверен, будет более 100 миллионов тонн. Это большие планы, их 
реализация внесет существенный вклад в развитие транспортной инфраструктуры России, 
сделает Северный морской путь очень привлекательным и для российских перевозчиков, и 
для наших партнеров за рубежом", – сказал Путин. 

Президент РФ выразил уверенность, что СМП из года в год будет только укрепляться. 
РИА Новости, Вести 

 
Каким будет будущий президент России и что составляет наш запас прочности: 
Главное из выступления Дмитрия Пескова 

Официальный представитель Кремля Дмитрий Песков рассказал, каким видит 
следующего лидера страны, подчеркнул значимость «запаса прочности» российской 
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экономики и указал на проблемы, вызванные неоколониальной политикой США. Эти и 
другие вопросы стали основными темами выступления пресс-секретаря президента РФ 
Дмитрия Пескова на просветительском марафоне «Знание. Первые». 

КТО БУДЕТ СЛЕДУЮЩИМ ЛИДЕРОМ? 
Дмитрий Песков рассказал, каким видит будущего президента России. «Такой же, как 

Путин», — отметил он, отвечая на вопрос участника. И уточнил, что конечный выбор всегда 
остается за народом: «Выбирать вам». 

ЗАПАС ПРОЧНОСТИ РОССИИ 
Во время марафона Песков подчеркнул, что Россия уверенно держит свой запас 

прочности. По его словам, для страны это значит стабильную экономику, крепкую армию и 
высокий уровень социальной защищенности. Он отметил, что в России создана сильная 
основа для устойчивости и дальнейшего развития, благодаря которой страна сохраняет 
уверенность в завтрашнем дне: «Это и рождает запас прочности для страны. И Россия 
уверенно держит этот запас прочности, у нас с вами получается это делать». 

НЕОКОЛОНИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА США 
Также Песков подверг критике американскую внешнюю политику, назвав ее 

неоколониальной. Он уверен, что цель США — использовать ресурсы других стран в своих 
интересах. По его словам, после распада СССР Америка стала единственным гегемоном и 
начала навязывать свои правила, которые другие страны вынуждены были соблюдать. 
«После крушения Советского Союза мир, по сути, де-факто стал однополярным... И она стала 
заставлять другие страны мира жить по правилам», — рассказал Песков. Он добавил, что в 
«медовые годы» Россия тоже ощутила на себе эту политику Запада, став «объектом 
выкачивания дивидендов». 

ЭПОХА ПЕРЕМЕН НАДОЛГО 
По словам Пескова, нынешняя эпоха перемен будет длиться десятилетия. Он 

подчеркнул, что сейчас мир переживает переход от однополярной системы к многополярной, 
где страны больше не будут подчиняться диктату одной державы. Такой процесс, по мнению 
Пескова, не будет простым, ведь «страны золотого миллиарда» стремятся сохранить свое 
доминирующее положение. Однако, добавил он, мировая экономика уже сдвигается с Запада 
на Восток: «И мы видим, как уже и Россия, и Китай, и Индия входят в пятерку рейтинга стран 
по объему ВВП». 

УКРАИНСКИЙ КОНФЛИКТ: США МОГУТ ЕГО ОСТАНОВИТЬ 
В завершение Дмитрий Песков отметил, что США способны быстро прекратить конфликт 

на Украине, так как сами активно вовлечены в него. Он напомнил, что в ходе предвыборной 
кампании в Америке некоторые кандидаты обещали установить мир, если придут к власти. 
«Америка является той самой страной, которая конфликт вокруг Украины может прекратить 
очень быстро», — подчеркнул Песков, добавив, что от Вашингтона зависит многое. 

kp.ru 
 

«Единая Россия» на съезде в декабре обновит программу партии 
На съезде «Единой России» (ЕР) 14 декабря обновят программу партии, с которой она 

шла на выборы в Госдуму в 2021 г. Об этом рассказал врио секретаря генсовета ЕР 
Владимир Якушев, выступая на семинаре-совещании советов сторонников партии. По словам 
Якушева, сейчас в ЕР занимаются проработкой изменений. Он рассказал, что в декабре 
правительство планирует сделать публичную защиту новых федеральных проектов. ЕР же, в 
свою очередь, внесет изменения в так называемую народную программу партии и 
проголосует за эти изменения на съезде. 

Якушев отметил, что программный документ, с которым партия шла на выборы в 2021 г., 
может меняться – в том числе с учетом вызовов, которые появились перед страной с того 
времени, а также новых задач, поставленных президентом в рамках послания Федеральному 
собранию этого года и указа о национальных целях развития. 

В 2026 г. перед выборами в Госдуму ЕР отчитается перед избирателями о реализации 
народной программы, одновременно готовя новый документ. «В нем партия представит 
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показатели, которых планирует достигнуть в социально-экономическом развитии страны, в 
патриотическом воспитании и других сферах с 2026 по 2031 г.», – сказал Якушев. 

Сейчас партия, по сути, начала смотр сил перед парламентскими выборами. Все это 
проводит новый секретарь генсовета, который стал исполнять обязанности с июня этого года. 
От приставки «врио» Якушев должен избавиться на декабрьском съезде партии. Партия 19 
сентября провела форум первичных отделений. Затем 14–18 октября прошел обучающий 
семинар для руководителей региональных исполкомов партии, а 5–6 ноября прошел 
семинар-совещание советов сторонников партии. В середине ноября планируются 
мероприятия по линии «Молодой гвардии ЕР». 

«Мы начали подготовку к большой федеральной кампании – 2026. В рамках этой работы 
обсуждали те идеологические вызовы, которые сегодня стоят перед нами. Коснулись многих 
технических вопросов: то, чего нам недостает, что необходимо усовершенствовать, как 
перезагрузить в целом нашу партийную инфраструктуру», – сказал Якушев на семинаре 
сторонников партии. 

В свою очередь, в конце октября Якушев подписал решение президиума генсовета 
партии о проведении декады приемов граждан в региональных общественных приемных 
председателя ЕР Дмитрия Медведева и в общественных приемных партии. «Ведомости» 
ознакомились с документом. 

Эти мероприятия будут проходить с 1 по 10 декабря. В них должны будут принять 
участие губернаторы-единороссы, депутаты всех уровней, сенаторы. Центральный исполком 
партии должен будет обеспечить сбор информации по итогам приемов граждан. Особое 
внимание нужно уделить вопросам, которые возникают у участников спецоперации, их семей, 
а также граждан, которые временно покинули свое место жительства и находятся в пунктах 
временного размещения. 
    Один из собеседников в партии не исключает, что такой «сбор наказов» может быть как раз 
подготовкой к новой программе партии, с которой она пойдет на выборы в Госдуму в 2026 г. 

….Якушев сейчас проводит аудит в партии, говорит Костин: «Это донастройка и 
актуализация партийных институций, определение их реального функционала через 
различные семинары, тестирование различных проектов, чтобы понимать их реальные 
возможности». Предполагается, что работоспособная и мотивированная инфраструктура 
должна стать основным инструментом достижения политического результата, а также 
ответом на возможные, но сейчас не вполне очевидные вызовы, добавляет эксперт. 

Ведомости 
 

Путин подписал указ о праздновании 80-летия Жириновского. Основатель ЛДПР 
скончался в 2022 году в возрасте 75 лет 

Президент России Владимир Путин подписал указ о праздновании 80-летия основателя 
ЛДПР Владимира Жириновского в 2026 г. Документ опубликован на портале правовых актов. 

«Провести в 2026 г. мероприятия, посвященные празднованию 80-летия В. В. 
Жириновского», – говорится в указе. 

Руководителем организационного комитета по подготовке мероприятий назначен 
председатель Госдумы Вячеслав Володин.  

Основатель ЛДПР и ее бессменный председатель (с 1990 по 2022 г., до 1991 г. – ЛДПСС) 
Жириновский умер в апреле 2022 г. после тяжелой и продолжительной болезни. Жириновский 
был депутатом Госдумы всех созывов начиная с 12 декабря 1993 г. Был кандидатом на 
должность президента России от ЛДПР в 1991, 1996, 2000, 2008, 2012 и 2018 гг. 

В феврале этого года в ЛДПР сообщили о съемках игрового фильма о политике. Позже 
стало известно, что роль Жириновского исполнит актер Никита Кологривый, известный по 
сериалу «Слово пацана. Кровь на асфальте» и фильму «По щучьему велению».  

Председатель партии Леонид Слуцкий назвал актера эмоциональным и харизматичным 
парнем с «правильными ценностями». 

Ведомости 
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Путин ввел ежемесячную выплату сотрудникам госорганов в новых регионах 
Гражданские служащие федеральных государственных органов в Донецкой и Луганской 

народных республиках, а также в Запорожской и Херсонской областях будут получать 
ежемесячную дополнительную выплату в размере 30 000 руб. в период проведения 
спецоперации. Соответствующий указ президента России Владимира Путина опубликован на 
портале правовой информации. 

Сотрудники госорганов смогут рассчитывать на выплату при условии исполнения 
должностных обязанностей на этих территориях, говорится в документе. 

Нововведение не распространяется на гражданских служащих, получающих выплаты в 
связи с указом президента от 17 октября 2022 г. «Об особенностях командирования 
отдельных категорий лиц в ДНР, ЛНР, Запорожской области и Херсонской области», а также 
на работников, которые получают аналогичные выплаты на основании других указов 
президента РФ. Указ вступил в силу 1 ноября. 

Ведомости 
 

«Сбер» оценил ущерб экономике России от кибератак в 1 трлн рублей 
Ущерб российской экономики от кибератак, совершенных в 2023 и 2024 годах, может 

составить 1 трлн руб., заявил зампред правления Сбербанка Станислав Кузнецов. Тем 
временем растет число случаев утечки данных и кражи денежных средств россиян, отметил 
он. По расчетам кредитной организации, в 2024 году сумма похищенных у российских граждан 
средств составит около 250 млн руб. 

«Ущерб российской экономики от всех этих атак, которые были в 2023—2024 году в 
условиях кибервойны, тоже имеет определенные цифры, и они немалые. По нашим данным, 
этот ущерб тоже может достигать к концу года, если ситуация не изменится, приблизиться 
примерно к триллиону рублей», — сказал господин Кузнецов на форуме кибербезопасности 
SOC Forum 2024. 

За первую половину 2024-го количество DDoS-атак на российские организации выросло 
до 355 тыс., что на 16% больше, чем за весь 2023 год. Для борьбы с угрозой правительство, в 
частности, планирует наращивать объем трафика, проходящего через технические средства 
противодействия угрозам: в 2030 году он должен составить 725,6 Тбит/с. 

«Коммерсантъ» 
 

МВД сообщило о возрождении схемы "Мамонт" у мошенников 
Мошенники стали похищать данные банковских карт пользователей маркетплейсов 

через фейковое приложение сервиса обновлений, схема активно распространилась в 2024 
году. Об этом сообщается в Telegram-канале управления МВД России по организации борьбы 
с противоправным использованием информационно-коммуникационных технологий. 

Как пояснили в управлении, кража данных происходит по схеме "Мамонт", 
использование которой фиксировалось еще в 2019 году. Тогда мошенники похищали деньги и 
данные банковских карт у жертв под предлогом оформления фейковой покупки и доставки 
товаров с популярных маркетплейсов. 

"В новой схеме злоумышленники <…> предлагают установить мобильное приложение 
сервиса объявлений, якобы обеспечивающее безопасную сделку. Спрятанная в приложении 
шпионская программа может перехватывать вводимые данные банковской карты и входящие 
СМС-коды для кражи денег со счетов клиентов российских банков", - говорится в сообщении. 

Помимо обновления схемы, в 2024 году увеличилось количество брендов, которые 
мошенники используют для разработки фишинговых веб-сайтов. 

ТАСС 
 

6. Разное 
 
Что победа Трампа значит для остального мира 

Для международной политики победа Дональда Трампа на президентских выборах в 
США означает возросшую вероятность мелких кризисов и потрясений, но сокращение 
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вероятности всеобщей войны и драматического исхода для всего 
человечества. Что является хорошей новостью, потому что само по себе положение США в 
мире – это источник неприятностей для остальных. И стало быть, мелкие потряхивания 
неизбежны. 

На взгляд абсолютного большинство наблюдателей, прямое военное столкновение 
России и США может стать сейчас следствием не умысла, а трагического стечения 
обстоятельств и простой человеческой глупости. С демократами в Белом доме, большинство 
лидеров которых – это выходцы из эпохи полного доминирования США в 1990-е годы, 
вероятность проявления в Вашингтоне последнего была бы значительно выше. Просто в силу 
их происхождения и жизненного опыта. 
 Тем не менее Трамп и его команда не являются, безусловно, подарком. И могут 
существенно осложнить исполнение замыслов не только России, но и множества других 
государств. В ряде случаев это является проблемой для нашей внешней политики, а в других 
– не имеет существенного значения. 

В целом пока в США не просматривается сколько-нибудь существенных размышлений 
о том, может ли эта страна отказаться от необходимости извлечения выгоды из всего, что 
происходит в мировой экономике и политике. Для этого пока нет интеллектуальных ресурсов 
и идей. Но весьма вероятно, что понимание того, что бесконечно быть глобальным паразитом 
невозможно, придет постепенно. И новое поколение американских политиков, которые стоят 
за Трампом, сможет более творчески отнестись к тому, за счет чего выживает и развивается 
их государство. 
 На первых порах еще более эгоистическая, чем сейчас, наступательная политика 
Вашингтона будет способствовать развитию того феномена, который мы уже привыкли 
называть Мировое большинство: совокупность стран мира, стремящихся к самостоятельному 
принятию важнейших решений. Не случайно, что первые признаки появления данного 
явления пришлись именно на предыдущий приход Трампа в Белый дом. Тогда заявляемые 
ими цели были основаны на том, что политика США должна быть эгоистической. 

Для всех стало очевидней, что у американцев на исходе (если совсем не кончились) 
ресурсы, которыми можно делиться с остальными. И нужно как-то самим обеспечивать 
достижение целей развития. Стремление массы стран мира к самостоятельности своих 
действий от диктата Запада – это не борьба с ним, а сражение за собственное будущее в 
меняющихся обстоятельствах. При «новом» Трампе американцы совершенно точно не смогут 
больше тратить на подкуп других государств мира, станут еще меньше давать и энергичнее 
требовать. А это значит, что стратегия самостоятельного развития будет приобретать все 
больше сторонников. 
 При этом внешняя политика США при Трампе и республиканцах означает 
необходимость нового взгляда на БРИКС. С одной стороны, это объединение переживает 
сейчас период совершенно замечательного подъема. И если оно сможет претендовать на то, 
чтобы заменить собой существенную часть прежних глобальных организаций, то поведение 
Трампа станет здесь только подспорьем: все будут искать убежища от резких и 
непредсказуемых американцев. Но, с другой стороны, различные инициативы и «накаты» со 
стороны Трампа заставят страны БРИКС осторожничать, не создавать ситуации, которые 
покажутся им рискованными. Поэтому можно ожидать некоторого замедления 
сотрудничества, основная цель которого – это адаптироваться к изменениям в стратегии 
американцев, как основного противника всех перемен на глобальном уровне. 

Неприятной новостью события в США являются для Китайской Народной Республики – 
наиболее близкого стратегического партнера России. В первую очередь потому, что в Пекине 
все силы и ресурсы вложили в политику медленного истощения Америки в экономическом 
соревновании, которое должно было занять десятилетия. Китайцев, в принципе, очень 
устраивают демократы в Белом доме с их инертностью, неспособностью к неординарным 
решениям и опорой на экономическое соревнование. На этом поле китайцы чувствуют себя 
уверенно, готовы годами вести переговоры, бесстрастно наблюдая, как силы медленно 
оставляют их основного конкурента за ресурсы человечества. Камала Харрис и ее команда 
выглядели с этой точки зрения весьма многообещающим партнером для Китая. 
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 Трамп сделает экономическое соревнование с Китаем более жестким, 
начнет новые торговые войны и будет стремиться принудить Пекин к некой почетной 
капитуляции. Для России опасность здесь может представлять, как резкая эскалация 
китайско-американского соперничества, так и вынужденное отступление КНР под натиском 
Трампа и его команды. Китай одинаково мало приспособлен для прямого (или 
опосредованного Тайванем) военного столкновения с США, в некотором смысле его даже 
опасается. 

Полноценное ядерное сдерживание между Вашингтоном и Пекином, в отличие от пары 
Россия – США, пока также не действует. Поэтому есть вероятность, что китайцы, как сугубо 
мирная цивилизация, предпочтут пойти на компромисс. Это для России может оказаться не 
очень выгодным, хотя и не драматическим. Противником нашим Китай все равно не станет, а 
прямой военной поддержки Россия от него не получает и так. 
 Для Западной Европы происходящее является серьезным шоком. Лидеры таких стран, 
как Франция или Германия, не говоря уже о еще менее значимых европейцах, строят свои 
представления о будущем с опорой на те возможности, которые им лично предоставляют 
США. Это является фундаментальной причиной того, что за последние годы европейская 
внешняя политика стала производной от американской: процесс, начавшийся после Второй 
мировой войны, приобрел законченные формы. Серьезные внутренние изменения в Америке 
не означают, что США ослабят свой контроль над своими сателлитами в Евросоюзе. Но 
теперь этот контроль может оказаться намного менее мягким, стать более требовательным, 
чем раньше. 

Иными словами, если до этого американцы эксплуатировали политическое ничтожество 
Европы сравнительно деликатно, то теперь будут делать это грубо и ничего не предлагая 
взамен. Весьма вероятно, хотя и не гарантированно, что после 2024 года 
внешнеполитическое положение Европы будет полностью определяться известным 
выражением «горе побежденному». 

При Трампе и его идейных последователях Евросоюзу рассчитывать на положение 
сравнительно равного, хоть и более слабого партнера, уже не приходится. Демократы давали 
европейским лидерам возможность рассчитывать на места в совете директоров: теперь они 
могут претендовать только на средние исполнительные должности. 

Для России происходящее с нашими непосредственными соседями на Западе 
колоссального значения не имеет. Европа ушла в прошлое, как глобальный партнер. И новая 
российская стратегия в отношении Евросоюза должна будет исходить из этой базовой 
предпосылки, а не прежних ожиданий того, что Старый Свет может чудесным образом 
обрести самостоятельный голос в мировых делах. Намного важнее то, как внешняя политика 
Трампа скажется на наших непосредственных соседях. В случае с Киевом последствия могут 
оказаться весьма драматическими, для Закавказья ничего особенно не изменится, а 
государства Центральной Азии могут рассчитывать на то, что давление по поводу их связей с 
Россией несколько ослабнет. 

Кроме европейцев и представителей киевского режима, все выражают надежду, что если 
Трамп чудесным образом договорится с Россией по украинскому вопросу, то обстановка для 
достижения их собственных целей станет более благоприятной. Хотя все могут обмануться в 
своих ожиданиях. 

Особенность внешней политики США на современном этапе в том, что она отражает 
масштабный внутренний кризис и переход в новое качество. Как оно будет выглядеть – 
неизвестно никому. И равным образом неизвестно то, насколько сам новый глава 
американского государства сможет осуществить на практике все, заявленное им в ходе 
предвыборной кампании. 

Взгляд 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 98,22 ▲ 0, 17 

EUR 105,71 ▼1, 18 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


